

comités ruraux du district de Québec. " Je m'en console, répondit le second, en songeant que si on nous force de recevoir le bœuf américain, nous aurons l'avantage de pouvoir expédier notre porc aux Etats-Unis. *Jean-Baptiste* cette fois aura joliment attrappé *Brother Jonathan* ! "

Pas si bête, hein, pour un homme qui est représenté par le rédacteur du *Journal de Québec* ?

On disait ces jours derniers, à Québec, que le rédacteur en-chef du *Journal de Québec* s'était battu en duel avec M. Dessaulles, et que le premier avait eu le bras cassé. Cela est inexact : dans le duel que ces deux messieurs ont eu ensemble... sur le papier, le député de Montmorency n'a eu de cassé... que sa pipe !

— Il faut un homme de poids à la tête de notre institution, disait quelqu'un lors d'une élection récente dans une société littéraire.

— C'est vrai, répondit un interlocuteur qui brille le plus souvent par sa naïveté ; aussi j'ai voté pour un bon gros candidat : il est au moins deux fois plus lourd que son antagoniste au physique, et quant à l'esprit, on n'en parle pas, je ne risque rien.

On a rétabli l'usage officiel de la langue française ; ce qui n'empêche pas que les *débentures* du gouvernement ne soient encore qu'en anglais. Nous nous trompons, il y a quelques mots français, les seuls qu'on y aperçoive, savoir : *Honni soit qui mal y pense*. Que de vérité dans un accident !

A propos de *débentures* on dit que tout ce que le gouvernement actuel va faire voter d'argent durant cette session, à part la liste civile et les contingents de la législature bien entendu, consistera

1^o Pour le *District de Montréal*, en cent-quatre-vingt-mille louis pour indemnité aux rebelles de 1837 et 38. Ces susdits cent-quatre-vingt-mille louis seront émis en *débentures* payables dans vingt ans et porteront intérêt à raison de 6 pour cent.

2^o Pour le *District de Québec*, en £..... on ne sait au juste combien, hypothéqués sur les brouillards du golfe. Et en sus il aura..... la satisfaction si douce pour lui de sentir qu'il a fait son devoir, et qu'il a donné naissance au manifeste du comité de la réforme et du progrès ; outre tous ces avantages le dit district jouira de l'avantage de songer qu'il paiera sa bonne part des sommes destinées aux autres parties de la province.

3^o Pour le *Haut-Canada*, en cent-cinquante-mille louis en bons billets de banque ou même en argent monnoyé pour achever les canaux commencés ; puis autant de sommes de deux, trois, quatre à dix-mille louis qui seront nécessaires pour achever le *plank roads* commencées.

Le *Fantasque* crève de rire dans sa barbe, car il n'oserait le faire tout haut craindre d'embarrasser l'administration, lorsqu'il songe à l'incommensurable, (comme dirait certain rédacteur) simplicité avec laquelle le Bas-Canada se laisse plumer par le Haut.

Voici à peu près comment ont raisonné tous nos ministres financiers et autres depuis sept ou huit ans :—

En 1841.—Il faut accepter l'union pour deux raisons d'abord le Bas-Canada n'a